

FINANZAS Y AGRICULTURA



DESAYUNO-COLOQUIO DE LA UNIÓN SOBRE AGRICULTURA

# Las principales autoridades se dan cita en el coloquio de La Unión en el Gran Hotel

● El balance que Jesús Barranco realizó sobre el sector agrícola reunió a buena parte de la sociedad civil de la provincia ● El futuro del campo en una tierra en la que es motor económico fue el eje de la charla

**Karolina Lewandowska**

El acto celebrado durante la mañana de ayer en Ohtels Gran Hotel de la capital reunió a gran parte del sector de la agricultura almeriense, así como autoridades políticas y diversas asociaciones de gran importancia en la Provincia. Todos ellos dispuestos a participar en el coloquio llevado a cabo por Jesús Barranco, CEO de La Unión y Antonio Lao, director de este diario.

Durante la jornada se abordaron temas referentes al sector agrícola desde el punto de vista de la empresa, desde la sostenibilidad, la comercialización, cultivos ecológicos, inclusión laboral de personas con discapacidad, hasta la nueva normativa impuesta desde Europa por la que el sector está sufriendo diversos cambios.

Aunque el tema más destacado, sin ninguna duda fue el relativo a los costes, que constituyen el principal lastre de la economía tanto provincial como regional.

En cuanto a la producción, Antonio Lao la calificó como "extraña", después de percatarse de que en la última campaña ha sido caracterizada por una curva irregular, donde en unos meses había mucha más producción que en otros de un mismo producto, algo que sin duda, se vio reflejado en los bolsillos de los consumidores.



Adoración Blanque, presidenta de ASAJA Almería, Alfonso Zamora, gerente de Ecohal, Javier Carmona, director de Marketing de La Unión, Celeste Savio, gerente de Politiv y Andrés Góngora, secretario COAG.



Emilio Osorio, gerente de Diario de Almería, Manuel López, de Ginegar, José Antonio Aliaga, secretario provincial de Agricultura y Manuel Martínez.



Francisco Rodríguez, Dámaso Chicharro, Enrique Amate, Manuel Leal, de Ashal, y Rosa Sabiote de Diario de Almería.



De izq. a dcha. Adriana Valverde, portavoz PSOE, M<sup>º</sup> Carmen Galera, Tecnova, Manuel Pozo, Rijk Zwaan y Juan Gázquez BASF.



Juan García, procurador, Carmen Vida, secretaria de UGT, Sonia Martínez, UGT Almería, y José Fernández concejal PSOE.



De izq. a dcha. Rosa Ortiz, Subdelegación, Diego Ramos y Reme Pastor, comercial D.A y Bienvenido Fernández, Fundación Jesús Peregrín.



# FINANZAS Y AGRICULTURA



Abrazo entre Antonio Lao y Jesús Barranco.

FOTOS: MARIAN LEÓN



Ana Gea, UAL, Natty Carreras, La Unión, J.J Segura, Ayto Almería, J. M Martín, subº de Gobierno, G. Casquet y M. L Cruz, delegados provinciales.



De izq. a dcha. J.J Pérez, Alberto Heras, CaixaBank, Francisco López, Emilio Martínez y Miguel López, Primaflor.



De izq. a dcha. Alfredo Sánchez, PITA, Cristina Guillén, CSIF, Pedro José Gilabert y José Manuel Cobos de Vodafone.



De izq. a dcha. Arturo Vilches, Diego Martínez y Francis Rubí, directos del centro empresarial Almería Poniente de CaixaBank.



De izq. a dcha. Manolo Navarro, Mº del Mar Vicente, Evalve Consultores, Matilde Góngora, Muprespa y Alejandro Moreno.



De izq. a dcha. Antonio Muñoz, Ana Salas y Alba Mendiguchía, talent specialist de Brandty.



De izq. a dcha. Jesús Martínez, torero y Javier Carrillo, de El Corte Inglés durante el desayuno.



De izq. a dcha. Manuel Palet, gerente de Onduspan, Jessica Castaño, Lucía Berenguel, Antonio Ucles de El Saliente y Ana Salmerón.



De izq. a dcha. Julia Martín, Unicaja, Pedro González y José Antonio Olvera durante el coloquio.



Alfonso Gerez, consultor de prevención de la Mutua, Elisa García, vicepresidenta de ARGAR y Alberto Rodríguez, de Almafrut.

## ALMERÍA

## DÍA MUNDIAL DEL ALZHEIMER



Inauguración del nuevo 'Centro de día de Alzheimer' de la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM).

## María José Uroz

La enfermedad de Alzheimer afecta cada día a un mayor porcentaje de la población, y su prevalencia va en aumento debido al incremento de la esperanza de vida. Igual ocurre con otras enfermedades neurodegenerativas o alteraciones neurológicas que cada vez se detectan a edades más tempranas. A día de hoy se desconoce la cura de muchas de estas patologías, de ahí la importancia de seguir investigando sobre sus posibles tratamientos y de poner a disposición de los usuarios, y de sus familias, recursos donde los profesionales puedan intervenir con terapias para lograr la rehabilitación o evitar que el daño aumente con el paso de los años. Ayer se conmemoró el Día Mundial del Alzheimer y en Almería se hizo con la lectura de un manifiesto en la Plaza del Educador a cargo de la Asociación de Amigos del Alzheimer y otras demencias.

Ayuntamiento de Almería y Diputación Provincial se ha sumado a la lectura del manifiesto, adhiriéndose así a las reivindicaciones y reflexiones que, bajo el lema "Integrando la innovación", propone la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA) con motivo de la celebración.

Un manifiesto al que en su lectura se han sumado la concejala de Familia, Inclusión e Igualdad, Paola Laynez, y el vicepresidente de la Diputación Provincial, Angel Escobar, acompañando al presidente de la Asociación Amigos de Alzheimer, Antonio López, en el que se hace hincapié en la importancia del diagnóstico precoz como principal herramienta para frenar la degeneración cognitiva que conlleva esta enfermedad y en el que se reclama, entre otras cuestiones, una decidida apuesta por la integración de los avances en el ámbito de las nuevas tecnologías para asistir a las personas con Alzheimer, sus familias y cuidadores, además de seguir apostando por la investigación.

El presidente de la Asociación Amigos del Alzheimer, Antonio López, ha insistido en hablar y visibilizar lo que esta enfermedad "no solo en este día sino a lo largo de los 365 días del año".

Previamente, y dentro de una intensa agenda de actos con-

## Almería reivindica el diagnóstico precoz de la enfermedad del olvido

- FAAM inaugura su centro de atención temprana en el Paseo Marítimo con la consejera de Igualdad Loles López
- La Plaza del Educador acoge la lectura del manifiesto



Lectura del manifiesto con motivo del Día Mundial del Alzheimer, organizado por la Asociación de Amigos del Alzheimer y otras demencias, que se ha llevado a cabo en la Plaza del Educador, en el Paseo de Almería.

morativos, la consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Loles López, inauguró el Centro de Intervención Temprana en Alzheimer y otras alteraciones neurológicas de la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM) que *Diario de Almería* tuvo la oportunidad de visitar el pasado mes de junio. Además de la consejera, también quiso acompañar a FAAM la alcaldesa de Almería, María del Mar Vázquez Agüero, y numerosos representantes de las distintas administraciones locales y

### Jornada para sanitarios y cuidadores

FAAM desarrolla hoy las jornadas del Alzheimer donde profesionales de la farmacología y neurocirujía abordarán la actualidad de esta patología. Un encuentro para profesionales, familiares y cuidadores que se desarrollará en el espacio Alma de la capital. Bajo el tema "Abordaje Interdisciplinar del Impacto del Alzheimer en las personas afectadas y sus cuidadores, Durante toda la mañana se abordarán te-

máticas de máximo interés como es por ejemplo la relevancia de la farmacología y el consejo farmacéutico en esta enfermedad, o las medidas de apoyo a las personas con Alzheimer y enfermedades neurodegenerativas tras la reforma de la Ley 8/2021, de 2 de junio; o la importancia de la intervención temprana interdisciplinar. Las mismas jornadas se han llevado a cabo en Los Gallardos el día anterior.

provinciales, junto con las asociaciones federadas.

Se trata de un centro, ubicado en un enclave privilegiado frente al mar, como es el Paseo Marítimo de la capital, atendido por un equipo interdisciplinar de profesionales y con intervención ya en un total de 16 de usuarios con distintos diagnósticos de Parkinson, Cuerpo de Lewy, Esclerosis Múltiple, afectados por un derrame cerebral o Alzheimer. El centro abrió sus puertas el día 8 de mayo. FAAM ofrece con este recurso, 42 plazas de las cuales 20 son concertadas.

El centro está construido en su totalidad en planta baja y cuenta con una superficie construida de 381 metros cuadrados en la que se distribuyen todas las dependencias: Comedor, sala de estar, sala de fisioterapia, vestuarios, despachos, vestuarios de profesionales, sala de terapia ocupacional, enfermería...

Son 16 usuarios los que ya reciben atención integral en el nuevo centro de la Federación

Promover un confort psicológico y emocional tanto del enfermo como de sus allegados es esencial cuando se diagnostican este tipo de patologías, así como también es de vital importancia la intervención de los profesionales para evitar que el daño vaya a más o para poder rehabilitar el deterioro. FAAM, además de este centro de reciente apertura en el Paseo Marítimo de la capital, también tiene desde 2017 el Centro Antonio Sains y López de Almería, con 30 plazas de las cuales 25 son concertadas y actualmente atiende a 27 usuarios. Y en el municipio de Los Gallardos, el Centro de Día especializado en Alzheimer que se abrió también en 2017 con 42 plazas de las cuales 15 son concertadas y actualmente atiende a 26 usuarios.

Loles López ha agradecido a FAAM su permanente trabajo con los más vulnerables. "Son un referente y son garantía, humanidad y seguridad" ha destacado.

# Nuevo centro de día para pacientes con Alzheimer en el paseo marítimo

La consejera de Inclusión Social, Loles López, inaugura las instalaciones, que cuentan con 45 plazas, veinte de ellas concertadas por la Junta

M. C. C.

ALMERÍA. La consejera de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad, Loles López, inauguró ayer el nuevo centro de día de intervención temprana en Alzheimer y otras alteraciones neurológicas de la Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad (FAAM). Un acto que coincidió con la celebración del Día Mundial de esa enfermedad. Acompañada por el presidente de FAAM, Valentín Sola, la consejera conoció las instalaciones de este nuevo centro que cuenta con 45 plazas, de las que veinte son concertadas por la Junta de Andalucía.

Tras señalar la ingente labor de esta federación, que está compuesta por 17 asociaciones, más de 11.000 socios y casi medio millar de trabajadoras, López remarcó la importancia del trabajo en red entre administraciones y el Tercer Sector. La titular de Inclusión Social incidió en que este nuevo centro supone «un paso más» al ofrecer un espacio adaptado a las necesidades de personas con Alzheimer y otras alteraciones neurológicas. El Tercer Sector, prosiguió, «llega donde no puede lle-

gar la administración, tiene el contacto diario con las personas más vulnerables y contribuye a orientar las políticas públicas».

## «Esperanza» para las familias

El presidente de la FAAM, Valentín Sola, hizo hincapié, por su parte, en que este centro supone «una esperanza» para muchas familias que se encuentran con el diagnóstico de Alzheimer y otras alteraciones neurológicas. «FAAM, al igual que en el resto de los recursos que gestiona, pone la innovación y sobre todo la humanidad de todo un equipo multidisciplinar, en la atención de todas y cada uno de los usuarios del centro y sus familias», dijo.

En este sentido, Sola señaló que ya tienen en marcha varios proyectos innovadores junto a la Universidad de Almería con el objetivo de que la tecnología aplicada a las terapias «ayude a alcanzar un mayor bienestar de los usuarios». «Destacamos también dos figuras entre los servicios, la del neurocirujano Antonio Vargas y el servicio jurídico, enfocados siempre a dar seguridad y calidad de vida durante todo el proceso de la enfermedad», concluyó.

La representante autonómica recordó la convocatoria de subvenciones, por valor de 58,8 millones de euros procedentes de la Unión Europea, para la transformación tecnológica e innovación en el ámbito de los servicios sociales. Y explicó que estos fondos contemplan una lí-



Acto de inauguración del nuevo centro de día para pacientes con Alzheimer en Almería. IDEAL

## LAS FRASES

**Loles López**  
Consejera de Inclusión Social

«El Tercer Sector tiene el contacto diario con las personas más vulnerables y contribuye a orientar las políticas públicas»

**Valentín Sola**  
Presidente de la FAAM

«FAAM pone la innovación y, sobre todo, la humanidad de todo un equipo en la atención de todos y cada uno de los usuarios»

nea para proyectos piloto que pueden favorecer mucho a los ciudadanos de las poblaciones más pequeñas y con menos recursos. En concreto, puso como ejemplo el proyecto planteado para la puesta en marcha de te-

rapias online para personas que vivan en zonas rurales.

La Consejería ha destinado asimismo a FAAM casi un millón de euros entre 2022 y lo que va de 2023. De hecho, la última de las ayudas se ha concedido este mismo verano por valor de 50.000 euros para su transformación tecnológica dentro de la partida de 340.000 concedida a Andalucía Inclusiva Cocemfe para proyectos que incidan en la transformación de los servicios sociales y en proyectos piloto de innovación social.

## «Una vida digna»

La alcaldesa de Almería, María del Mar Vázquez, puso en valor la apertura de este centro «para darle una vida digna a los enfermos y a sus familias con un equipo multidisciplinar de especialistas en neurología», a la vez que aseguró que va a permitir que «sea bien atendidos y entendidos con una enfermedad que padecen más de 46 millones de personas en el mundo». En este sentido, señaló que el Alzheimer «se ha converti-

do en la primera causa de deterioro cognitivo».

Además, afirmó que «las administraciones públicas tenemos que estar unidas para apoyar los proyectos de las asociaciones que ayudan a los demás y ponen toda su profesionalidad para mejorar la calidad de vida de las personas», no sin antes agradecer la participación y el «compromiso» de la Junta de Andalucía.

El vicepresidente de la Diputación, Ángel Escobar, felicitó a FAAM por seguir dando pasos en su estrategia para mejorar la calidad de vida de las personas con discapacidad y ha recordado la estrecha colaboración con las 19 asociaciones que conforman la federación y con la Fundación Cien. Y resaltó la importancia de trabajar por la detección temprana y el tratamiento adecuado a las personas afectadas: «Ellos se pueden olvidar de quienes somos, pero nosotros debemos trabajar para ayudar porque sabemos lo que han hecho por nuestra tierra y lo que han sido para la provincia».

# Un millar de farmacéuticos de Almería pondrá el foco en la labor profesional durante su día

El colegio celebra el 25 de septiembre su cita, con la apuesta en la mejora de la salud y la calidad de vida de los ciudadanos

A. M.

ALMERÍA. El lunes, 25 de septiembre, el Colegio de Farmacéuticos de Almería, que cuenta con un millar de colegiados, celebrará su Día Mundial. Una conmemoración organizada por la Federación Farmacéutica Internacional (FIP) que con el lema 'Fortaleciendo los sistemas sanitarios con los farmacéuticos' quiere in-

cidir en la labor que desarrollan estos profesionales sanitarios para incrementar la capacidad asistencial del sistema de salud.

La presidenta del Colegio, Gema Martínez Soler, destaca que «nuestros profesionales participan de manera activa en todos los ámbitos de la salud, donde somos en el primer contacto de los vecinos ante cualquier consulta o urgencia de salud y, por tanto, su gran aliado, generando tranquilidad y promocionando los hábitos saludables, sino que ejercemos nuestro trabajo en las farmacias hospitalarias, los análisis clínicos, la salud pública, la industria y distribución farmacéutica, la óptica

y acústica, la alimentación, la dermofarmacia, la ortopedia, la farmacia veterinaria y la docencia».

El Colegio ha querido sumarse a esta celebración desarrollando una serie de actividades. La primera estará dedicada al ámbito profesional con un coloquio a las 9.00 en la sede del Colegio con el delegado territorial de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, Juan de la Cruz Belmonte. Posteriormente, los farmacéuticos saldrán al encuentro a las 11.00 a las 13.00 horas con el stand informativo 'Conociendo a tu farmacéutico, detrás del mostrador. Radiografía de tu farmacia', ubica-

## AL DETALLE

► **Conmemoración.** Los farmacéuticos almerienses conmemorarán su día mundial el 25 de septiembre

► **Profesión.** Los farmacéuticos incidirán en la labor profesional para incrementar la capacidad asistencial del sistema.

► **Iluminación.** El color verde se iluminará en edificios emblemáticos como Diputación y Ayuntamiento de Almería.

**Coloquios, encuentros con los almerienses y cuentacuentos, las acciones del colectivo para conmemorar su día**

do en la avenida Federico García Lorca, intersección de Gregorio Marañón con Rambla Obispo Orberá. Se hará una actividad interactiva para que los ciudadanos conozcan todos los servicios que ofrecen las farmacias de forma práctica y participativa.

Por la tarde, la Plaza de San Pedro será escenario del cuentacuentos infantil 'Una Misión Secreta', un relato de Sergio del Molino sobre los valores de la farmacia, en el marco del programa con el Ministerio de Educación 'Cuentos4Future'. Almería será la primera provincia de toda España donde se represente este cuento. Además, por la noche, el color verde, distintivo de la profesión farmacéutica se iluminará en edificios emblemáticos tanto de la Diputación Provincial como del Ayuntamiento de Almería.

# La FAAM pone en marcha un centro de atención temprana al Alzheimer

Cuenta con 45 plazas, 20 de ellas concertadas con la Junta, que recibirán terapias junto al mar

LOLA GONZÁLEZ

Con vistas al mar, 381 metros cuadrados, profesionales especializados y técnicas novedosas se conforma el nuevo centro especializado de atención a personas con Alzheimer que puso en marcha la FAAM en el Paseo Marítimo Carmen de Burgos en esos locales que hace años ocuparon oficinas de los Juegos Mediterráneos de Almería 2005 en mayo y que ayer vivía su inauguración oficial.

Se trata de un centro que busca actuar en los pacientes que sufren esta enfermedad de una forma transversal y, sobre todo, buscar ralentizar el deterioro cognitivo que conlleva tratando de desarrollar una atención temprana.

Valentín Sola, presidente de FAAM, ponía en valor el trabajo que se puede desarrollar en un centro que cuenta con 45 plazas de las que 20 están concertadas con la Junta de Andalucía, en el que es el tercer centro de este tipo que gestiona la federación.

"El objetivo de este nuevo centro es principalmente atender a las personas con Alzheimer en sus primeros momentos cuando



Foto de familia de la inauguración del centro de atención a personas con Alzheimer. LA VOZ

le diagnostican el Alzheimer y también apoyar a la familia, porque uno de los grandes retos es que cuando se diagnostica el Alzheimer es algo que afecta a la persona, pero también al ámbito familiar, a los amigos, y también tiene un impacto social. Entonces, pretendemos orientar, tratar al enfermo, pero también apoyar y orientar a las familias de los enfermos de Alzheimer", explicaba Sola.

En este espacio FAAM ya ha puesto en marcha varios proyectos innovadores junto a la UAL con el objetivo de que la tecnología aplicada a

las terapias nos ayude a alcanzar un mayor bienestar de los pacientes. Psicología, trabajo social, terapia ocupacional, fisioterapia, enfermería, transporte adaptado o comedor son el resto de los servicios que el centro ofrece a todos los usuarios.

**Asesoría jurídica** Además, contarán con "un servicio jurídico también para orientar a los usuarios para proteger su patrimonio y para orientarles en ese sentido", destacó el presidente de la FAAM quien también explicó que cuentan con "un colaborador excepcional, el

neurólogo, Antonio Vargas que trabaja también en el Hospital de Torrecárdenas y es profesor de la Universidad en el grado de Medicina que va a pasar consulta también a los usuarios de este centro".

Presente en este acto de inauguración estaba la consejera de Inclusión Social, Loles López, quien destacaba el trabajo que realiza FAAM porque "son seguridad, garantía, humanización, dinamismo e inclusión en todos los sentidos".

"Son un referente y una guía que nos enseña a la administración donde hay que

poner los recursos para que sean realmente efectivos y productivos", afirmó la consejera que añadió "este nuevo centro está lleno de luz y lleno de vida".

Por su parte la alcaldesa de Almería, María del Mar Vázquez, quiso poner en valor la apertura de este centro "para darle una vida digna a los enfermos y a sus familias con un equipo multidisciplinar de especialistas en neurología", a la vez que aseguraba que va a permitir que "sea bien atendidos y entendidos con una enfermedad que padecen más de 46 millones de personas en el mundo". En este sentido, señaló que el Alzheimer "se ha convertido en la primera causa de deterioro cognitivo".

En esta inauguración había algunos familiares de usuarios del centro que se mostraban muy satisfechos por el funcionamiento del mismo.

Este nuevo centro de atención temprana para las personas que padecen Alzheimer es otro elemento más para poder trabajar con ellos, tratar de conseguir que avance lo más lento posible ya que de momento no tiene cura, y colaborar con las familias que también lo sufren.

## AYUDAS EUROPEAS PARA INNOVAR EN TRATAMIENTO

**La consejera de Inclusión Social, Loles López, recordó la convocatoria de ayudas, por valor de 58,8 millones de euros, procedentes de la UE, para la transformación tecnológica e innovación en el ámbito de los servicios sociales que contemplan terapias on line para personas con Alzheimer.**

## Manifiesto para concienciar por el Día del Alzheimer

El Centro de Estancias Diurnas 'José Bueno' atiende a 60 personas con esta enfermedad

LA VOZ

Ayuntamiento de Almería y Diputación Provincial se sumaron ayer a la lectura del Manifiesto que, por el Día Mundial del Alzheimer, organizaba la Asociación Amigos del Alzheimer y otras demencias de Almería, adhiriéndose así a las reivindicaciones y



Foto de familia de los asistentes a la lectura. LA VOZ

reflexiones que, bajo el lema 'Integrando la innovación', proponía la Confederación Española de Alzheimer (CEAFA) con motivo de la celebración de esta jornada.

Un manifiesto al que en su lectura se han sumado la concejala de Familia, Inclusión e Igualdad, Paola Laynez, y el vicepresidente de la Diputación Provincial, Ángel Escobar, acompañando al presidente de la Asociación Amigos de Alzheimer, Antonio López Puertas, en el que se hace hincapié en la importancia del diagnóstico precoz como principal herramienta para frenar la degeneración cognitiva que conlleva esta enfermedad y en el que se reclama, entre otras cuestiones, una decidida apuesta por la in-

tegración de los avances en el ámbito de las nuevas tecnologías para asistir a las personas con Alzheimer, sus familias y cuidadores, además de seguir apostando por la investigación.

**Apoyo** En este marco, Paola Laynez ha puesto de relieve el apoyo del Ayuntamiento a las asociaciones que trabajan para ayudar a quienes padecen Alzheimer y a todo su entorno, puesto que esta enfermedad no sólo afecta a quien la sufre, sino también a todos sus cuidadores y familiares.

Por su parte, el vicepresidente de la Diputación, Ángel Escobar, agradeció el excelente trabajo que realiza la Asociación 'Alzheimer Almería' en la provincia en

favor de las personas que tienen esta enfermedad y sus familias.

El presidente de la Asociación Amigos del Alzheimer, Antonio López, insistió en hablar y visibilizar lo que esta enfermedad "no solo en este día sino a lo largo de los 365 días del año". Agradeció la colaboración de las instituciones, Ayuntamiento de Almería, Diputación Provincial y Junta de Andalucía, en la labor que presta la Asociación a enfermos de Alzheimer, cuidadores y familiares a través de la Unidad de Estancias Diurnas 'José Bueno', "la joya de la corona de esta asociación, centro especializado que la asociación tiene en la provincia donde se atiende diariamente a 60 personas".